



EL MIJARES

PERIODICO LIBERAL DINASTICO

PRECIOS DE SUSCRICION

En Castellon: Un mes, tres reales.—Fuera: Un trimestre, diez reales.
El pago será adelantado.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la redaccion y administracion, calle de Eumedio, número 40, á donde se dirigirá toda la correspondencia.

AÑO I.

ANUNCIOS EN ESTA PAGINA.—A los suscritores: A 10 céntimos de peseta línea ordinaria. A los no suscritores: A 15 céntimos de peseta línea ordinaria. Las repeticiones á mitad de precio.

SE PUBLICA TODOS LOS MIERCOLES Y SABADOS.

Castellon 11 de Marzo de 1882.

ANIVERSARIOS Y DEFUNCIONES EN ESTA PAGINA.—A los suscritores: 3 pesetas uno. A los no suscritores: 3 pesetas 75 céntimos uno.—Los comunicados se publicarán á doble precio que los anuncios.

NUM. 29.

Se alquila

la casa número 9 de la calle de Zapateros de esta Ciudad.
Darán razon, calle de Eumedio número 67.

Maquina.

Se halla de venta una máquina de vapor fuerza de dos caballos, en el mejor uso, aplicable á cualquier industria y á la elevacion de agua.
Darán razon en la plaza de Tetuan núm. 27.

NARANJOS MANDARINES.

En la calle de Asaran número 1, casa de Bautista Vilarroig, darán razon de un magnífico plantel que hay de venta en un huerto próximo á esta ciudad.

LA ILUSTRACION COMICA.

Véase la cuarta plana.

DEVOCIONARIOS.

Magnífico surtido en la librería de La Asociación Tipográfica, Eumedio, 40, frente á San Miguel.

Actualidades.

Continúa notándose en la prensa la falta de asuntos nuevos, como consecuencia lógica y precisa de la carencia de movimiento y animación de los círculos políticos. Por eso nuestros lectores no deben extrañar que, á imitación de nuestros colegas, procuremos sacar todo el partido posible del ascendido asunto de los gremios, por más que á juzgar por el sesgo que este asunto va tomando, puede decirse, casi con seguridad, que ya no ofrece materia. Buena prueba de ello es que el Sindicato ha quedado casi relegado al olvido despues de su escarcelacion, y ya solo por incidente ó por recurso se le nombra.

No sucede lo mismo con el Círculo Mercantil, cuya conducta templada y conciliadora continúa mereciendo el aplauso de cuantos comprenden los verdaderos intereses del comercio.

Los partidarios más acérrimos de la resistencia hace pocos dias, van perdiendo mucho de su ardor y hasta abogan por la conciliacion en su mayor parte. Una conferencia celebrada recientemente por los individuos de la nueva Junta con los de la anterior, prueba hasta la evidencia lo que decimos, puesto que todos convinieron en procurar los medios para que una pronta y satisfactoria solución ponga término al asunto de la contribucion de subsidio.

Es posible que por este medio se consiga lo que hasta ahora no ha podido realizarse, porque segun hemos dicho en varias ocasiones, el gobierno en general y particularmente el señor ministro de Hacienda, atenderán cuantas observaciones se le dirijan, siempre que no tengan el carácter de una imposición.

El asunto de los consumos que pretenden explotar ahora las oposiciones, despues de perdida la esperanza de conseguir su objeto por medio de la contribucion de subsidio, créese, como decíamos en nuestro número anterior, se resolverá con justicia, haciendo las modificaciones que la equidad exija en aquellas partes donde el recargo sea muy grande. Muchos de los diputados estudian este problema para presentar observaciones y reclamaciones de sus respectivas provincias, y el gobierno por su parte se propone, despues de un estudio concienzudo que está efectuando, poner remedio á lo que lo necesite.

El señor ministro de Hacienda especialmente ha fijado su atencion en el reparto señalado á Asturias y Galicia, que parece resultar muy recargado.

No se deja de la mano, de algunos dias á esta parte, al señor duque de la Torre, por su-

ponerlo frio con la situacion. Los conservadores lo miran y procuran atraersele, despues de haber dicho las cosas que todos saben; *El Porvenir* sigue contra él disparando bala rasa, y *El Progreso*, en un artículo que ayer escribe, ofrece á su vista horizontes risueños, diciendo que puede ser el lazo de union de la familia republicana.

El Progreso dice además que el duque de la Torre no ha ido á Palacio en estos últimos años, lo cual es inexacto, pues aunque el señor duque es poco palaciego, ha ido siempre que sus deberes ó sus sentimientos se lo han aconsejado; y en cuanto á todo lo demás, el conocido discurso del señor general Serrano en Linares destruye á la vez los cálculos de los conservadores y los halagos de los republicanos.

En cuanto á noticias de más ó menos sensacion, y de más ó menos veracidad, las siguientes:

El señor Albareda ha desistido de su viaje á Andalucía.

Ha sido aprobado por las cámaras francesas y publicado por el *Diario oficial* el tratado de comercio franco-español.

Se desmiente la dimision del capitán general de la isla de Cuba general Prendergast.

El rumor de que por centésima vez se hacen cco algunos periódicos de la dimision del señor ministro de Hacienda, carece por completo de fundamento.

SS. MM. deben llegar hoy á Madrid.

El autor del atentado contra la reina Victoria, ha escrito desde la cárcel la siguiente carta:

«Marzo, 2.—No soy culpable del crimen de haber disparado un tiro con intento de causar daños apreciables. Fué mi objeto el de asustando á S. M. la reina, alarmar al público con el resultado de mi situacion y de las miserias pecunarias, en las cuales me he visto.

Todas las circunstancias prueban la verdad de esta declaracion. Si yo hubiera deseado matar á la reina hubiera disparado el tiro cuando la reina salia del salon de descanso, y justamente apunté á otro lado al hacer el disparo, si bien enfermo y débil como yo estoy pudo cambiar la direccion del arma yendo la bala á uno de los cuartos.

Si S. M. acepta esta explicacion y admite las palabras con intento de intimidarla, en vez de las de *causarla grave daño* para que conste así en el proceso, yo ofrezco hacer cuanto pueda á fin de que este asunto concluya pronto.

Espero que S. M. aceptará el único consuelo que yo puedo ofrecerle; el de que no quise causarle daño material ninguno.—Rodrigo Maclean.

Dice un colega de Valencia:

«Es un dato muy interesante, y que sorprenderá á nuestros lectores, la comparacion del total á que ascendia el impuesto industrial en Valencia antes y despues de la reforma. Los recibos del primer trimestre de este año económico importaron 314.600 pesetas y pico; los del actual 302.000. Hay, pues, una rebaja en el total de los recibos, como lo hay tambien en muchas de las clases.»

Esta noticia no necesita comentarios, despues de lo que se ha vociferado sobre el asunto, pero bueno será que los contribuyentes fijen en ella su atencion y sepan á que atenerse cuando lean las exageraciones que muchos periódicos de oposicion vienen publicando todavia, no con el objeto de defender los intereses del comercio, como afirman, sino con el de crear obstáculos y dificultades al gobierno, para poder llegar á su ruina, que es la mira única de muchos que aspiran con mayor ó menor fundamento á reemplazarle.

En el Ateneo obrero.

Galantemente invitados por el digno presidente del Ateneo obrero don Francisco Alicart, tuvimos el gusto de asistir el miércoles último á la velada lírico-literaria celebrada en aquella Sociedad. La impresion que allí recibimos nos afirma más y más en nuestra creencia de que, si Castellon no figura en muchos ramos de las ciencias y las artes á la altura de las primeras ciudades de España, es debido, única y exclusivamente, á la exagerada modestia de muchos, á la apatía de algunos y á la desconfianza de otros.

Nuestros lectores que no hayan tenido la

fortuna de asistir á dicha velada, comprenderán, por la breve reseña que de ella nos proponemos hacer, con cuanta razon sostenemos nuestra creencia.

Materialmente atestado el espacioso salon de sesiones, entre cuya distinguida concurrencia figuraban las señoras y señoritas de Turner, Allue, Diaz, Parral, Cazador, Gonzalez, Caluch, Moragrega, Roig, Perez, Borjas, Carreras, Alicart, Carbó, Desbertrand, y otras muchas cuyos nombres sentimos no recordar, que convertian aquella estancia en una mansion ideal, y bajo la presidencia del muy ilustre señor gobernador civil de la provincia, que con su constante asistencia á esta clase de actos, demuestra bien á la clara su cariño á tan modesta como útil Sociedad y su entusiasmo por el brillo de la literatura y la música, se inició la primera parte del acto con la *Sinfonia Raimont*, del maestro Tomás, dirigida por el acreditado maestro señor Roca y ejecutada por los señores Roca, Domingo, Ferrer, Segarra, (Agustín), Chillida (Ambrosio), Guiral, Chillida (José), Cazador (Pederico), Roig, Sales, Ramirez y Bon, que fué interpretada con una precision extraordinaria y muy aplaudida.

Despues de breves momentos de descanso, subió á la tribuna el señor Fola, cuyas envidiables condiciones de lector son bien conocidas para que nos ocupemos de ellas, leyendo una composicion original titulada *Los fantoches*, de la que tampoco hemos de ocuparnos, puesto que nuestros lectores formarán de ella el buen juicio que se merece, si fijan su atencion en la seccion recreativa de este número.

Inmediatamente leyó el joven letrado don Mateo Asensi Gimenez *La bohordilla*, de Victor Hugo, con un sentimiento y espresion que la concurrencia aplaudió entusiasta.

La serenata, leyenda balaca, de Braga, fué ejecutada despues por la orquesta y muy aplaudida, especialmente por los más inteligentes, que no cesaban de ponderar su mérito extraordinario.

Seguidamente ocupó la tribuna el conocido poeta don Carlos Llinás, leyendo un precioso cuento original titulado *La veleta*, en el que se observa una sencillez y naturalidad en la verificación unida á un fondo filosófico-moral, que hacen sumamente recomendable la espresada composicion.

Un modesto farmacéutico de Villareal muy conocido entre los amantes de las letras de esta provincia, al que nos permitimos aconsejar prescindida de su exagerada modestia y dé á la estampa algunos trabajos que tiene dignos de publicacion, ocupó despues la tribuna, leyendo un soneto del que no haremos más que recomendar su lectura.

Nos consta que al publicar su composicion, se ofende la modestia de don José Nebot, pero creemos deber publicarla para conocimiento de nuestros lectores.

Als Sócios del Ateneu obrer de Castelló.

SONET.

Fills del Treball qu' en santa germania
Al temple del Saber guieu els passos!
Honrats obrers qu' entre fraters abraçes
Camínen del Progrés per l' ampla via!
Si en eixa senda per desgracia un dia
La Discòrdia fatal estén els braços,
Sos concells desprecien y en estrets llaços
Seguiu units about la constancia os guia.
No desmayeu jamay, que si animosa
La fé de vostre pit ni un dia falta,
Si es vostre escut la unió mes carinyosa
Y el amor á la patria vos exalta,
Guardar podreu la tradició gloriosa
De Jover y Climent, Brian y Ribalta.

A continuacion leyó el doctor Parral un romance morisco titulado *Los moros en España*, que forma parte de una coleccion en la cual se describen muchos hechos históricos de esta provincia y de España en general referentes al período árabe. Decir que el señor Parral fué aplaudido dada su competencia, sería repetir lo que hemos de consignar para cuantos tomaron parte en el acto.

La orquesta ejecutó despues maestralmente *La serenata*, de Schuvert, que fué escuchada con religiosa atencion y muy aplaudida.

Ocupó la tribuna el señor Ripollés, algunos de cuyos trabajos conocen nuestros lectores, y leyó una magnífica composicion titulada *Al Ateneo Obrero*, en la que dedicó sentidas frases al progreso, al Ateneo y á Castellon. Una salva de aplausos demostró al señor Ripollés cuanto entusiasmo habia producido su composicion y cuanto le agradecía la Sociedad las cariñosas frases que la dedicaba.

El mismo señor Ripollés leyó *La mariposa y la flor*, de don José Fola, que tambien es conocida, puesto que ha visto la luz en *EL MIJARES*. No hablaremos, pues, de su mérito, pero sí diremos que el señor Ripollés la interpretó magistralmente y el público la aplaudió con entusiasmo.

Terminada con esto la primera parte del programa, y despues de un breve descanso, dió principio la segunda, ejecutando la orquesta el *Andante* de la cuarta sinfonia de Mendelshon, interpretada como todas las demás, con todo acierto y muy aplaudida.

El señor Parral leyó despues *La Columnia*, de Campoamor, con alguna precipitacion, pero sin que por esto dejara de comprenderse el difícil problema social que trata y su incontestable bondad.

El 9 de Marzo de 1810, original de don Ramiro Ripollés, publicado en nuestro número anterior, fué leído por don José Fola con frase correcta y buena entonacion.

Con aplauso y satisfaccion de los concurrentes se ejecutó el *Memento* de Bocherini, dirigido por el incansable maestro don Joaquin Rocafort, con más acierto, si cabe, que en la velada anterior.

A continuacion leyó don José Nebot una magnífica oda original, *Al Trabajo*, de cuyo mérito tambien podrán juzgar nuestros lectores oportunamente, pero de la cual debemos decir que, en nuestro humilde concepto, es un acabado trabajo literario, suficiente á dar reputacion de poeta al señor Nebot, si ya no la tuviera.

Los amantes de la literatura conocen todos el poema de don Gaspar Nuñez de Arce, titulado *El Vértigo*, que leyó don Ramiro Ripollés, correctamente, con excelente entonacion y robusta voz, interpretándolo con tanta exactitud que hizo conmover al ilustrado auditorio, el cual varias veces, durante la lectura, hubiera interrumpido al lector con aplausos, á no ser por el miedo de perder una sílaba. No bien habia terminado su lectura, cuando el señor Ripollés fué saludado con una salva de aplausos, que no cesó hasta presentarse de nuevo el atildado lector.

Finalmente, la orquesta ejecutó la melodía de Gounot, titulada *Josés Nazaret*, que el auditorio aplaudió mucho, pero no tanto como á nuestro modo de ver merece el sentimiento y la dulzura que encierra y lo esmerado de su ejecucion.

Nosotros, que vemos con entusiasmo cómo se desarrolla cada dia la afición á las bellas artes en nuestra ciudad; nosotros, que apreciamos cuanta diferencia existe entre nuestro obrero de hoy y nuestro obrero de ayer; nosotros, que conocemos la influencia que el Ateneo obrero ha tenido en esta diferencia, y no desconocemos cuanto contribuyen á suavizar las costumbres actos como el que acabamos de reseñar, no podemos prescindir de aprovechar esta ocasion que se nos ofrece para felicitar sinceramente á la junta directiva y á cuantos contribuyen á la realizacion de esta clase de actos, por su acertada idea, por su noble celo y muy especialmente por el lisonjero éxito que obtienen sus esfuerzos.

Debemos además significar para su satisfaccion y legítimo orgullo á los laboriosos obreros que con una abnegacion sin igual aoran el tiempo preciso al descanso para dedicarse á los gozes puros é inefables de la música, tomando parte en la seccion lírica de las veladas, que á juicio de personas competentes y desapasionadas, no cabe más afinacion, más gusto en la eleccion de piezas ni más acertada interpretacion que la lograda por ellos. Claro está que la importancia relativa de los diversos instrumentos y las condiciones especiales de los que los manejan hacen resaltar principalmente el mérito de alguno, pero á decir verdad, todos, absolutamente todos, han llenado completamente su objeto, y desempeñado un papel importante.

Asimismo los encargados de la parte literaria de la velada han demostrado aptitudes y disposiciones que nos complacemos en reconocer, ya como buenos lectores, ya como autores. En nuestro concepto y en lo relativo á esta parte, la velada que reseñamos ha ofrecido más interés que la anterior por la variedad de géneros de las composiciones leídas, puesto que desde el de *Los fantoches* hasta el de *El 9 de Marzo de 1810* y *El vértigo*, hemos observado una serie tan variada, que en ella puede encontrarse satisfaccion el gusto más delicado y exigente.

VARIEDADES

El París horrible.

En el faubourg Saint Antoni existe un antro sombrío, llamado la calle de Santa Margarita, en cuyos inundados tugurios se albergan los traperos tomadores, toda clase de gente de mal vivir, toda la espuma de París. En esta tenebrosa calle habia establecido Gache, el jefe de la partida de los pañuelos, que ha cogido entera la policia, su centro de operaciones. Estas operaciones eran sumamente sencillas. La querida Susana Bouvier, una hermosa muchacha, atraía á los incautos á los que acechaba Gache, teniendo en la mano un ladrillo envuelto en un pañuelo. Cuando llegaba una ocasión propicia, caía el desdichado al suelo, aturdido ó con la cabeza rota, se le deshalijaba y se le dejaba allí para que saliera de aquel paso como Dios le diera á entender.

Gache y Susana Bouvier se han casado antes de partir para Nueva-Caledonia, en donde pasarán el resto de su vida.

Jorge Grison pinta en Le Figaro el aspecto de aquella tenebrosa calle y la prision del famoso bandido Nibbidard, en los siguientes términos:

«Dan las siete. ¡Atencion! Vá á entrar la Corte de los Milagros.

Llegan todos como partieron, alegres y decididos: la cosecha ha sido buena.

Las tabernas se han iluminado. ¡Pero qué tabernas! Negras, llenas de humo y más bajas que el piso de la calle, que les envía su lodo grasiento y resbaladizo. El mobiliario es rudimentario: una mesa de encina bastante pesada para que no se pueda volcar; ni sillas ni taburetes; únicamente unos bancos empotrados en la pared, para que en caso de riña no se rompa nada.

Pero no es necesario el lujo. Con tal de que haya champagne á doce sueldos el litro, aguardiente á dos sueldos la copa y ajeno al mismo precio, están todos contentos.

Se bebe, se fuma, se grita; hombres y mujeres tan repugnantes unos como otros, se embriagan y caen debajo de las mesas. Mientras tanto bailan los monos sabios, aullan los perros de los ciegos y los chiquillos, esas pobres criaturas que las causan compasion cuando los veis acurrucados en una puerta cochera, se pegan, lloran, chupan las escoriaduras de los vasos, y concluyen por emborracharse tambien.

En una de estas tabernas he oido contar las aventuras de Nibbidard.

Nibbidard era un ladron retirado de los negocios, y que debía el apodo á su absoluta falta de suerte.

Cuantos negocios emprendia, otros tantos le fallaban.

El mismo contaba su prision en los siguientes términos:

«Me paseaba con un compadre por el boulevard de Clichy, cuando nos tropezamos con un hombre bien vestido, y que parecia un bandido.

—¡El buen Dios nos lo envía!—dije á mi camarada;— ¡seguramente podremos dar un buen golpe!

Trabamos conversacion con él, lo que no fué difícil porque no deseaba otra cosa. Entramos en una taberna y tomamos unas copas, que pagué yo. Nos fuimos luego al estanco, y despues tomamos otras copas, que pagó el papanatas. Sacó un porta-monedas y de una ojeadita vi que tenia piezas de plata y algunas de oro. Desgraciadamente lo llevaba en el bolsillo del pantalón y por encima del pantalón estaba el chaquetón abrochado, y desabotonarle en el pleno boulevard era un poco fuerte. Dí con el codo á mi compadre, que me respondió: —Hay un remedio: rematarlo.

Volvímos á beber roudas en las tabernas, pagando yo siempre, lo que me iba fastidiando bastante. Afortunadamente, me acudió una idea, y dije á nuestro hombre:

—Dime buen amigo; las tabernas van á cerrarse, y no podemos separarnos á media miel; vamos á comprar vino y azúcar y hacernos una limonada, pero no puedo llevarme á mi casa porque vivo con mi madre. ¿No tienes tú algun tugurio para recogerme?

—Sí, me dijo; pero está muy lejos... en la Villete.

—Pues bien, vamos á la Villete. Compramos lo que nos hacia falta, y le cogimos cada uno por un brazo, porque apenas podia sostenerse y la caminata era larga. Para que veais que no somos mala gente os diré que al pasar por la orilla del canal hubiéramos podido zambullirle. Pero no; no está en mi naturaleza la violencia, y en los negocios no me gustan los medios brutales.

Le llevamos hasta su casa, que está en la calle Secretan, y al llegar á ella empujó un boton en la puerta, y entró el primero.

—¿Sabes que esto es algo chocante? Me parece que no está tan borracho como antes?

—Es el aire—me respondió.—Así que vuelva á estar entre cuatro paredes se pondrá como necesitamos.

Subimos tres pisos y entramos en un cuarto cerrando nuestro pájaro la puerta así que entramos.

—¡Qué quiere decir esto!—exclamó.

Pero no tuve tiempo de preguntarme más; el buen hombre, que no estaba borracho ni poco ni mucho, habia encendido una vela, y entonces pude ver dos filas de camas, cada una de ellas con su correspondiente huésped. Era un cuarto de limosines, mozos de cuerda.

—¡Eh, amigos!—gritó nuestra presa;—aquí tenéis dos ganchos que han querido pelarme. ¿Qué haremos con ellos?

—Es preciso tirarlos por la ventana,—contestó uno de ellos.

Dicho y hecho. Todos aquellos mozállones bajan de sus camas, y no podemos escaparnos, aun cuando lo intentamos. Nos cojen y nos tiran por la ventana. ¡Era nada ménos que un tercer piso. ¡Mi camarada se rompe una pierna y yo un brazo! Nos pesca la policia y nos cuelgan cinco á cinco en el presidio. ¡Esto sí que se llama no tener suerte!

Dan las doce de la noche en la calle de Santa Margarita.

La orgia llega á su limite, los taberneros ponen en la calle á todos sus embutecidos parroquianos, y toda aquella gente llena la calle, resbalando e en el lodo; los estropeados se arrastran por el suelo; los ciegos chocan con los más borrachos, y los músicos tropiezan con sus instrumentos, que lanzan sordos gemidos. Disputan, se pegan, y los tenebrosos jóvenes de gorra de visera, que acaban de arreglar las cuentas con sus señoras, se dirigen á los boulevares exteriores para terminar la noche con algun ataque nocturno.

En este momento no es conveniente entretenerse en las cercanías de la calle de Santa Margarita.

El Conservador.

CRONICA

Los dias designados para que los pueblos entreguen en la Caja de reducta el cupo que les ha correspondido en el reemplazo de este año, son los siguientes:

- Dia 12.—Benicasim.
Dia 13.—Almazora, Borriol, Villafamés.
Dia 14.—Cabanes, Oropesa, Puebla Tornera, Torrellana, Villareal.
Dia 15.—Ares del Maestre, Ballestar, Bel, Bojár, Castellfort, Castell de Cabres, Chiva de Morella, Cinchtorres, Corachar, Forcall, Herbés, La Mata, Morella, Olocu.
Dia 16.—Ortells, Palanques, Portell, Puebla de Benifasar, Todolella, Vallibona, Villafrauca del Cid, Villoros, Zurita, Arañuel, Barracas, Begris, Benafér, Campos de Arenoso, Canales, Caudiel, Cirat.
Dia 17.—Fuente de la Reina, Gaibiel, Gé-

que hablando con voz enfática, nunca desplega su labio que no infrinja algun agravio ó lesion á la gramática.

Y ese crítico mordaz de altanera y grave faz que hace critica de todo, y de escribir no es capaz cuatro frases con buen modo.

Un fantoche quien por abrigo llevando flamante ruso, y más de un millon consigo llama canalla al mendigo que se le acerca confuso.

Y ese pollo almirado ébrio de vanos placeres, Adonis humanizado, que pasa entre las mujeres toda su vida infatuado.

Lo es, así mismo, el poeta en aquel crítico instante en que con nécio semblante tortura su mente inquieta en busca de un consonante.

Y aquel con cara de santo,

rica, Higeras, Montán, Montancjos, Paviás, Pina, Puebla de Arenoso, Teresa, Torás, El Toro, Torralba, Villamalur, Villanueva de la Reina, Viver.

Dia 18.—Alcudia de Veo, Alfondegulla, Alginia de Almonacid, Ahin, Almedijar, Altura, Aznebar, Castellnovo, Chovar, Gátova, Geldo, Matet, Navajas, Soneja.

Dia 20.—Segorbe, Sot de Ferrer, Vall de Almonacid, Veo, Alboacácer, Benafigos, Benasal.

Dia 21.—Benloch, Catí, Cuevas de Vinromá, Culla, Sarratella, Sierra Engarcerán, Tirig, Torre-Emboscara, Torre Endomenech, Villanueva de Alcolea, Villar de Canes.

Dia 22.—Adzaneta, Alcora, Argelita, Ayodar, Castillo de Villamalefa, Costúr, Cortes de Arenoso, Chodos, Espadilla, Fanzara, Figueroles, Fuentes de Ayodar, Ludiente, Ribesalbes.

Dia 23.—Lucena, Sueras, Toga, Torrechiva, Uscras, Vallat, Villahermosa, Vistabella.

Dia 24.—Alcalá de Chisvert, Canet lo Rogí, Cervera, Chert, La Jana, Salsadella.

Dia 27.—San Mateo, Santa Magdalena, Traiguera, Benicarló, Calig.

Dia 28.—Peñiscola, Rosell, San Jorje, Vinaroz, Almenara, Artana.

Dia 29.—Burriana, Bechí, Esilda, Chilches, La Llosa, Moncofar, Tales, Villavieja.

Dia 30.—Nules, Onda, Vall de Vxó.

Dia 31.—Castellon.

Los pueblos de esta provincia á quienes á correspondido pagar el entero, en el reemplazo actual segun el sorteo de décimas, son los siguientes:

- Castillo de Villamalefa, Lucena, Alcora, Castellfort, Chiva de Morella, Nules, Altura, Castellnovo, Geldo, Matet, Arañuel, Pina, Benasal, Alboacácer, Benloch, Villamalur, Ares del Maestre, Bel, Portell, Villoros, Villafrauca del Cid, Onda, Calig, Barracas, Torralba, Torre-Emboscara, Ayodar, Todolella, Forcall, Aznebar, Chovar, Montán, El Toro, Cervera, Tirig, Fredos, Zurita, Bechí, Benafigos, Villafamés, La Jana, Fuente la Reina, Puebla Tornera, Vistabella, Salsadella, San Jorje, Gaibiel, Ribesalbes, Costúr, Torrechiva, Villareal, La Llosa, Chilches, Segorbe, Soneja, Gátova, Veo, Bojár, Herbés, Almenara, Tales, Paviás, Gérica, Canales y Figueroles.

Para satisfaccion de su autor, nuestro amigo el señor Fola, hacemos constar que su poesia titulada Mono-manía inserta en nuestro número 19, ha sido reproducida por varios colegas, encabezándola con frases muy halagüeñas para el mismo.

El lunes último promovieron varias majeres un altercado en una de las calles del barrio de la Trinidad que dió por resultado el que todas ellas saliesen magulladas.

No puede dejar de llamarnos la atencion, la siguiente noticia de nuestro estimado colega, El Constitucional de Valencia, porque no ha llegado á este gobierno civil el menor rumor sobre el traslado ni cese del señor Diaz Conde que con tanto acierto desempeña la secretaría: «El antiguo y probo empleado don Ignacio Herrera y Mateos, oficial primero de la secretaría del gobierno civil de esta provincia, ha sido nombrado secretario del gobierno civil de Castellon, con el haber anual de cuatro mil pesetas.

Celebramos sinceramente este nombramiento por las recomendables condiciones que reúne el agraciado.»

Algunos concurrentes á las veladas literarias del Ateneo se han acercado á nuestra redaccion, indicando algunas modificaciones que podian introducirse en estos actos y que creemos dignas de tomarse en cuenta.

Dicen los espresados concurrentes que con el fin de que los profesores de música no hubieran de trabajar tanto en los ensayos y de que fuera más largo el intervalo de descanso, seria

devoto, simplon ó primo, que bajo su humilde manto es capaz de darle el tino al mismo Espiritu Santo.

Y la vieja maldiciente amiga de lo divino hasta la pared de enfrente, que hace muy santamente de la iglesia su casino.

Todos, sí, fantoches son de una á otra condicion. Lo mismo que ese galán á quien amoroso afán convierte en guarda-canton.

Y aquel militar altivo cuyo orgullo insoportable tiene solo por motivo el que, en guerra, nadie vivo quedó al golpe de su sable.

Y la coqueta sin alma que varios galanes tiene y con ninguno se aviene y á todos con fria calma en la esperanza mantiene.

Aunque más fantoches son

conveniente reducir á cuatro el número de piezas que se ejecuten, lo cual tendria además la ventaja de que el acto no terminara tan tarde y de que se estableciera cierta intimidad de relaciones entre los que allí acuden, que ahora apenas tienen tiempo para saludarse.

Con dicha modificación y evitando la lectura de composiciones muy extensas, no se fatigaria tanto la atencion, podrian repetirse las veladas con más frecuencia y en periodos regulares y los que toman parte en ellas no tendrian un trabajo tan impropio y pesado.

Esperamos de la amabilidad de la Junta Directiva fijará su atencion en estas consideraciones y adoptará las medidas oportunas si las cree dignas de tomarse en consideracion.

Por nuestra parte no hacemos más que complacer á los solicitantes.

En la sesion ordinaria que anteayer celebró el excelentísimo Ayuntamiento se tomaron los siguientes acuerdos:

Que se adquiera la calle de la Mealla, con arreglo al proyecto formulado por el señor Arquitecto municipal, cuyo importe de las obras asciende á 4.832 pesetas 75 céntimos, y que al efecto se anuncie la subasta de dichas obras para el dia 18 del actual.

Anunciar la provision de la plaza de recaudador del municipio.

Aprobar la recepcion definitiva de las aceras y empedrado de las calles del Paso, Empedrado y Caldereros.

Y otros de ménos interés.

Ha sido inspeccionado y declarado conforme por el señor gobernador civil el presupuesto adicional de este municipio.

Accediendo á los deseos de sus autores, damos cabida al siguiente comunicado: Castellon 10 de Marzo de 1882.

Señor director de El MIJARES:

Muy señor mio y de mi más distinguida consideracion: Ruego á usted se sirva dar cabida en su apreciable periódico á las siguientes lineas, favor que espero merecerle y por el que le anticipa las gracias su atento seguro servidor, q. b. s. m., M. G. E.

Los individuos de cierta institucion, á quienes parece aludirse en un suelto del periódico titulado El Clamor, en su número 80 de 5 del actual, no se consideran en el deber de dar cuenta de sus actos mas que á los Tribunales de justicia, á las autoridades y á sus respectivos jefes gerárquicos, á quienes compete resolver lo que proceda; y seguros y confiados en la tranquilidad de su conciencia, no darán otra contestacion que la del mas soberano desprecio á los groseros insultos y calificativos, que hipócrita y embozadamente se les dirijan, para eludir las consecuencias legales; pues comprenden que es muy natural que los mal avenidos con el orden y respeto á las leyes, los demuestren é insulten sin justificado motivo.

A juzgar por el gran número de barracones que este año se han construido para la feria, debe ser mucho mayor el número de demandas hechas por los feriantes.

Mucho lo celebraremos.

Esta tarde á las tres se verificará el tiro de gallina que la Sociedad de Cazadores celebra todos los Domingos, el cual se ha adelantado un dia con motivo de la feria.

El lunes tendrá lugar en nuestro circo taurico una lucida corrida de novillos en la que que se lidiarán y banderillarán seis toros de una acreditada ganaderia, siendo muertos dos á estoque por el espada Tomás Parrondo (alias) Manchao.

Dada la gracia con que en esta capital ha caido tan simpático chico, y teniendo en cuenta la circunstancia de la feria, no dudamos que la concurrencia será numerosa.

No faltaremos.

Los señores oficiales don Manuel de la Torre,

los desdichados galanes que no ven en su pasion que no tiene corazon la que causa sus afanes.

Es fantoche ese político que en las cortes toma asiento y sin ningun miramiento vende su voto en un crítico y decisivo momento.

Y más fantoches aun los burlados electores que engañados ó traidores, de aquel pedazo de atun se hicieron los protectores.

Pero el fantoche mayor soy yó á mi vez y no miento pues me he metido á escritor y Poeta, y lo peor es que no tengo talento.

Que es el mundo, á la verdad, un teatro unicamente y cuantos la Humanidad componen, en realidad son fantoches solamente.

JOSÉ FOLA IGURBIDE.

del regimiento de la Princesa, y don Vicente Climent, del de Otumba, de guarnición en esta plaza, concurrirán al certamen central de tiro al blanco que ha de celebrarse en Madrid en el presente mes.

La plaza de Mallorca fué teatro el jueves último de una verdadera batalla, puesto que tomaron parte en ella todas las armas: hombres y mujeres.

Parece que por cuestión de amores, dos *mozas cruas* la emprendieron á arañazos con otra, zurrándola de lo lindo; y mezclándose los novios en la contienda, armóse un tiberio que concluyó dejando á una contusa y con la cabeza abierta á otra, que fué conducida al hospital en un estado desesperado.

Los vencedores saborearon el laurel de su victoria en las sombras del *estabil*.

Mañana á las siete de la misma, saldrá para el ermitorio de la Magdalena la tradicional romería de todos los años, con asistencia de la Corporación municipal y clero, siendo acompañada hasta la plaza de María Agustina por la música de la Casa de Beneficencia; y por la noche á igual hora se verificará con la solemnidad y lucidez acostumbradas, la magnífica procesion de *los gaites*, que tanto gentío atrae de los pueblos comarcanos.

Durante las noches de la feria, las músicas de esta guarnición amenizarán la velada tocando escogidas piezas.

NOTICIAS VARIAS

* Los periódicos de Palma de Mallorca se ocupan de un suceso acaecido en el cementerio de aquella población.

El 29 del pasado circuló por Palma la noticia de que el cadáver de una mujer, depositado en el cementerio, sudaba copiosamente, á pesar de hacer sesenta horas que dicha mujer había fallecido.

En vista de la certeza del suceso indicado, la Academia de Medicina designó una comisión que estudiase este caso extraño.

* Un mozo de Villafranca, que sostenía relaciones amorosas con una muchacha perteneciente á una modesta y honrada familia de aquella ciudad, penetró el otro día algo alegre en casa de su novia, insultando á esta en presencia del padre, quien hubo de reconvenirle con tal motivo. Lejos de moderarse ante la reconvenccion del anciano, se enfureció más y más, y terminó por asestarle una tremenda puñalada que la partió el corazón, dejándole muerto en el acto.

* En Muro (Palma de Mallorca) se comió días pasados un infanticidio.

La misma madre ahogó al recién nacido é inmediatamente fué á enterrarlo en una de sus propiedades.

Sin guardar cama, y para que ignorasen su estado, púsose á escardar trigo, en cuya situación el juzgado la detuvo, y reconocida por un médico, vióse que tenía más de cien pulsaciones por minuto.

El hecho llegó á noticia del alcalde, merced á las sospechas que le manifestó un vecino, y ambos dieron de ello conocimiento al juzgado.

* Austria se dispone á enviar al polo Norte uno de los navíos del Estado, que se cree saldrá de Tinné al mando del teniente de navío Wohlegemuth, con 15 marinos de tripulación.

El tiempo que ha de invertirse en la expedicion será diez y seis meses.

También la sociedad Geográfica de San Petesburgo ha resuelto organizar otra expedicion semejante.

* El sábado se suscitó en Granada una sangrienta colision entre doce gitanos y otros individuos, resultando gravemente heridos un militar y dos paisanos.

* Los diarios de Berlin se ocupan con preferencia del crecido número de suicidios que allí tienen lugar; extendiendo á toda Europa sus consideraciones.

Segun los datos suministrados por la policia berlinese, en solo quince dias han tenido lugar 28 suicidios, casi á dos por día.

La mayoría de estas desgracias tienen su origen en la miseria y por consecuencia en la escasez del trabajo.

Baratura sin igual

Cajas cerilla wagon, á 4 céntimos de peseta, una, y 40 céntimos la docena.
Tienda del Soldado, Enmedio, 46, Castellon.

CORREO DE MADRID

JUEVES, 9.

Gaceta de ayer: Hacienda.—Real orden resolviendo que no procede exigir el timbre móvil de 10 céntimos

en los recibos que se expidan al hacer efectivos las letras de cambio ó pagarés en los mismos documentos.

Gobernacion.—Real orden resolviendo el expediente promovido por la comision provincial de Alava en solicitud de que se declaren exentos del servicio militar á los hijos de los individuos del cuerpo de camineros y miñones.

—Gaceta de hoy:

Gracia y Justicia.—Real orden nombrando registrador de la propiedad de Villacarriedo de tercera clase, á don Enrique Valmaseda y Valmaseda, por renuncia del electo don Antonio Tovar Mendez.

Gobernacion.—Real orden resolviendo la consulta hecha por la comision provincial de Burgos sobre el artículo transitorio de la ley de reclutamiento y reemplazo del ejército.

—La *Discusion* publica en la última hora y como noticia interesante la siguiente combinacion ministerial:

Presidente del Consejo de ministros y ministro de Hacienda, señor Moret y Prendergast. Estado, marqués de Sardoal.

Gobernacion, Navarro y Rodrigo. Gracia y Justicia, Rico.

Ultramar, general Socías. Fomento, Nieto.

Marina, Beranguer. Guerra, general Concha.

El diario democrático asegura que ese proyectado ministerio reemplazará inmediatamente al actual.

Dios sobre todo.

—Parece que se trata de reformar el uniforme que actualmente usan los jefes y oficiales del arma de infanteria.

—Mañana se reunirá en pleno el consejo superior de Instruccion pública para ocuparse del despacho de los asuntos que tiene pendientes de resolucion.

—En el correo que sale hoy para Cuba se remiten á aquella Antilla varias disposiciones de interés general, entre ellas una autorizando la publicacion de ley de disenso paterno aplicada á Cuba y Puerto-Rico.

—El sábado se celebrará consejo de ministros presidido por S. M. el rey.

—En los círculos ministeriales se aseguraba hoy que no habrá conflicto alguno por la cuestion de consumos, puesto que el señor Camacho está dispuesto á atender todas las reclamaciones que sean atendibles.

—Los monárquicos-democráticos han iniciado en Madrid sus trabajos de propaganda á domicilio.

Hasta ahora no se han dirigido, casualmente, más que á demócratas y conservadores; el éxito no ha podido ser todavía tan brillante como podrá serlo más adelante.

—Continúan preocupados los ánimos por las pastorales, disidentes unas de otras, de diversos prelados.

Lo que preocupa menos es la peregrinacion proyectada. Empezamos á no creer en ella.

—El *Imparcial* elegía los primeros actos de la junta directiva del Círculo Mercantil en las siguientes líneas:

«Las consideraciones á que se presta el primer acto de la nueva junta del Círculo son tan halagüeñas para ésta, que exceden á todo elogio. Cabele la honra de haber alcanzado un triunfo que nunca le agradecerá bastante el comercio.

Fabiamos el propósito de esa junta al decir ayer que tal vez fuese prorogado el plazo que acaba de espirar; pero no se nos ocultaba que podría tropezar con obstáculos insuperables. Afortunadamente no ha sido así, y de ello nos felicitamos porque redundará en beneficio de clases numerosísimas y honradas, en favor de las cuales tanto ha hecho el Círculo en multitud de ocasiones.»

—S. M. la reina y la infanta doña Eulalia continúan en Sevilla sin novedad.

Han visitado algunos establecimientos públicos y los de beneficencia, siendo por todas partes acogidas con gran entusiasmo.

—Segun noticias oficiales, en Zaragoza se está cobrando con toda regularidad la contribucion industrial.

—Esta tarde á las tres ha sido recibida por el señor ministro de Hacienda la comision de impresores encargada de redactar y presentar al señor Camacho una esposicion reclamando sobre la cuota que ha sido señalada á dicho gremio en las tarifas de la contribucion industrial.

La comision, que la formaban los señores Rojas, Tello, Minuesa, Estrada y Nuñez, salió muy satisfecha de la entrevista con el señor Camacho, el que les ofreció atender en justicia la peticion del gremio que representaban.

—En el proyecto de ley referente á redes telefónicas, se establece que las concesiones se adjudicarán por concurso, tomando el Es-

tado como punto de partida para el otorgamiento del privilegio, la proposicion que reuna estas dos circunstancias: que mejore el tipo de 10 por 100 del producto total señalado como beneficio para el Tesoro y que rebaje la tasa fijada para el público.

La direccion del ramo tiene ya redactados, además del proyecto de ley, el reglamento para su ejecucion y las órdenes indispensables para anunciar el concurso.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 9 de Marzo de 1882.

Señor Director de EL MIJARES.

Muy señor mío: Los periódicos democráticos se han empeñado en traer y llevar al duque de la Torre una y otra vez, considerándolo unos escluido ó despedido de la democracia, abriéndole otros completamente la puerta y quedándose muchos indecisos sin atreverse á rechazarle ni llamarle. Y han tomado con tanto calor este asunto, que lo discuten con entusiasmo, sin que puedan llegar á ponerse de acuerdo. Esto prueba á mi modo de ver dos cosas que no dejan de tener importancia: la primera, que entre los demócratas no existe la union que tanto nos han ponderado, y la segunda, que los asuntos de que ordinariamente se ocupa la prensa escasean bastante.

La razon de la falta de noticias y asuntos políticos de que tratar, se comprende perfectamente, teniendo en cuenta que todavía no está bastante próxima la apertura de las Cortes para que en el salon de conferencias dejen ver y traslucir sus proyectos los diputados mas fogosos y batalladores de todos los partidos. Claro está que dada la costumbre de adelantar extraordinariamente los vaticinios que aquí nos domina, se habla bastante de la próxima legislatura, del resultado que dará la interpelacion ó proposicion (pues todavía no está decidido cual de las dos cosas ha de ser) sobre los gremios, del estado de disciplina de la mayoría, que segun los ministeriales es excelente, de la actitud que tomaron ciertos partidos y de la conducta que observarán los prohombres de la mayoría que han figurado ó se les queria hacer figurar como jefes de fraccion, entre los cuales se cita á los señores Navarro Rodrigo, Lopez Dominguez y algun otro. Pero como usted comprenderá, no puedo hacerme eco de cuanto sobre estos particulares se habla, por la casi seguridad de que, cuanto ahora se dice, variará mucho cuando en realidad, si lo llega á ser.

La importancia que se dió al asunto de los gremios ha desaparecido completamente para ser sustituida por los asuntos de consumos que, sin embargo, creo no llegará á llamar tanto la atencion como aquel.

De usted affino.—El Corresponsal.

CRONICA ESTRANJERA

Londres 9.—(Por la vía de Bilbao).—*El Daily News* dice hoy que en las negociaciones que median en este momento entre Inglaterra y España sobre las relaciones mercantiles entre ambos países, no se ha tratado aun del punto concreto de las tarifas.

Los dos gobiernos, añade, han cambiado algunas comunicaciones, partiendo de la base de modificar los derechos que pagan los vinos españoles al ser importados en Inglaterra y los que satisfacen las mercancías inglesas á su entrada en España, adoptándose la misma tarifa estipulada en el último tratado franco-español.

Dublin 9.—Se han hecho nuevas prisiones en esta isla.

Ayer han sido descubiertos varios depósitos de armas y municiones.

Viena 9.—Adelanta rápidamente la pacificacion en la Crevecia.

El movimiento operado por el general Zambaur por el valle del Marenta, ha dado los mejores resultados, obligando al enemigo á dispersarse y abandonar las armas.

París 9.—Segun el proyecto de ley que vá á ser votado por la Cámara sobre los entierros civiles, se concede la libertad mas completa y absoluta sobre el particular, no pudiendo las autoridades imponer una hora determinada ni un itinerario fijo á los cortejos fúnebres.

La derecha monárquica presentará varias enmiendas al proyecto de reforma judicial, las cuales van á dar lugar á un caluroso debate.—*Fabra*.

Argelia, 8.—Se confirma oficialmente la noticia comunicada ayer por esta Agencia relativa á un combate ocurrido cerca de Figsig entre árabes y franceses.

La lucha ocurrió, dentro del territorio marroquí, cuyos límites pasaron los franceses inadvertidamente.

El comandante del destacamento que violó dicho territorio ha sido severamente amonestado y se darán satisfacciones cumplidas al gobierno de Marruecos.

Al mismo tiempo se han dado órdenes terminantes para que no se repitan hechos análogos.

París 8.—Los periódicos partidarios de Mr. Gambetta continúan hostilizando al ga-

binete pidiendo á la Cámara que tenga iniciativa y aborde resueltamente las reformas que reclama el país.

La prensa intransigente ataca resueltamente el órden social sosteniendo soluciones socialistas.

La derecha monárquica de la Cámara ha acordado combatir el proyecto de ley reformando la magistratura.

Es objeto de vivas censuras por parte de algunos periódicos la conducta observada por el gabinete en la sesion de ayer, permitiendo que se tomase en consideracion la proposicion suprimiendo el Concordato, sin perjuicio de combatir despues esta medida.

Dice que esto revela la debilidad del gabinete, que no se atreve á abordar resueltamente las cuestiones en ningun sentido.

Se está organizando en París una asociacion católica paronizada por los senadores y diputados monárquicos, cuyo objeto será defender y amparar los derechos de la Iglesia.

Tunez, 8.—Han sido asesinados entre Tunez y Keronan, nueve europeos que se dirigian á Gafsa con objeto de vender algunas mercancías á las tropas.

AVISOS OFICIALES

Don Joaquin Peris Martí, Abogado, *alcalde constitucional de esta Ciudad*.—Hago saber: que por acuerdo del excelentísimo ayuntamiento de esta capital, fecha de ayer, se saca á pública subasta la construccion de adoquinado de la calle de la Mealla de esta ciudad, bajo el tipo de cuatro mil ochocientos treinta y dos pesetas setenta y seis céntimos y pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la secretaria del municipio.

Para tomar parte en la subasta, presentarán los interesados, en plica cerrada, la proposicion arreglada al modelo que se inserta á continuacion, acompañando á la misma la cédula personal del proponente y el oportuno documento que acredite haberse hecho el depósito en arcas municipales de la cantidad de doscientas pesetas, á que se refiere el artículo 37 del referido pliego.

Se señala para el remate el día diez y ocho de los corrientes de diez á diez y media horas de su mañana en el salon de sesiones de la casa capitular.

Lo que se anuncia al público para la mayor concurrencia de licitadores.

Castellon á 10 de Marzo de 1882.—Joaquin Peris.

Modelo de proposicion.

N. N. vecino de.... segun cédula personal que acompaña, enterado del anuncio publicado en el *Boletín oficial* de la provincia el día.... y del proyecto y pliego de condiciones con que el excelentísimo ayuntamiento de Castellon contrata la construccion del adoquinado de la calle de la Mealla, se comprometo á ejecutar dichas obras por la cantidad de.... (en letra.) (Fecha y firma del proponente.)

Servicio de la plaza para el día 11 de Marzo de 1882.

Parada y principal, Princesa; hospital y provisiones, primero capitan de la Reserva de Castellon; paseo de enfermos y conduccion de altas á sus cuarteles, ídem.—El Comandante Secretario, Ricardo Guerra.

BOLETIN RELIGIOSO

Sábado, 11.—Santa Anrea, vírgen. Cuarenta horas en santa Clara con el ejercicio de la Felicitacion sabatina.

Domingo, 12.—*Triseño de euaresma*.—San Gregorio Magno, Papa y doctor de la Iglesia.

En santa María á las nueve misa conventual. La solemne fiesta se celebrará hoy en el histórico ermitorio de la Magdalena, cuyo patergórico dirá el padre predicador de la Cuaresma con asistencia del Reverendo Clero y Excelentísimo Ayuntamiento. Al anochecer procesion general.

En san Miguel á las ocho misa de comunion general por los hermanos de la V. O. T. de san Francisco. A las tres de la tarde con exposicion de S. D. M. el ejercicio de costumbre con sermón por el padre visitador sobre el tercer dolor de la Vírgen María.

En la Purísima Sangre á las tres ejercicio vespertino con exposicion, rosario y platica doctrinal.

En Capuchinas á las cuatro devoto ejercicio del tercer dolor de María Santísima con sermón.

En san Agustín solemne ejercicio del mes de Marzo en obsequio del Patriarca san José.

Miércoles, 13.—San Leandro Arzobispo de Sevilla.

Cuarenta horas en la Iglesia de la Misericordia.

Martes, 14.—Santa Matilde, reina y santa Florentina vírgen.

Cuarenta horas en Copuchinas de cinco á seis de la tarde.

Imp. de La Asociacion Tipográfica, Enmedio, 40.

LA ILUSTRACION

COMICA.

Revista mensual literaria que se publica en Madrid en doce grandes páginas de papel glaseado.

La primera página lleva siempre dibujos iluminados á la acuarela; los demás, trabajos literarios y artísticos de distinguidos autores, revistas, anuncios, etc.

Precio de suscripcion: Un año, 5 ptas.; un semestre, 2'50 id.

Los señores suscritores de EL MIJARES que deseen recibir esta importante publicacion pagarán mensualmente UNA PESETA por la suscripcion de ambos periódicos, que se repartirán á domicilio.

Puede verse el número de muestra en la Administracion, calle de Enmedio, número 40.

RELOJERIA

de la viuda é hijos de Paul Desbertrand, calle de Enmedio, número 90, Castellon.

Relojes de todas clases, garantizados por cuatro años.

Venta á plazos desde cuatro reales semanales.

Equidad y garantia en toda clase de composuras.

Encuadernadores

ELECTRICOS.

Elegantes tapas con las que, por un sencillo me anismo, se sujetan los periódicos, entregas ó cuadernos, pudiendo de este modo leerlos con comodidad cual si estuvieran encuadernados.

Se hallan de venta en el establecimiento de La Asociacion Tipográfica, á los precios siguientes:

- Tamaño cuarto, á 2,50 pesetas.
- Tamaño comercial, á 3 pesetas.
- Tamaño folio, á 3,50 pesetas.

Mapas.

de España cortados por provincias y de Europa cortados por naciones, colocados en una bonita caja. Magnífico regalo para los niños, que al par que les sirve de juguete les instruye.

De venta en la libreria de La Asociacion Tipográfica, Enmedio, 40, al precio de 12 reales cada uno.

Tinta líquida y en polvo y carton tinta

de todos colores. Se halla de venta en el establecimiento de La Asociacion Tipográfica, calle de Enmedio, número 40, frente á San Miguel.

Obras de Medicina, CIRUJIA Y FARMACIA.

La Asociacion Tipográfica, calle de Enmedio, número 40, frente á San Miguel, se encarga de facilitar á los señores Profesores todas las obras que deseen adquirir.

El Loro, La Mosca, y El Tupé.

Periódicos semanales de Barcelona, ilustrados con caricaturas. Se reciben todas las semanas y se sirven todos los números que se deseen, en el establecimiento de La Asociacion Tipográfica, calle de Enmedio, número 40.

Pueden verse todos los números publicados.

Libros rayados.

Esmerada fabricacion de libros y libretas de todas clases de la casa Domenech y compañía. En el establecimiento de La Asociacion Tipográfica, calle de Enmedio, número 40, frente á San Miguel, se hallan de venta á precios reducidos.

GRAN LAMPISTERIA JUAN B. TALON ALMACEN DE PETROLEO

51, ENMEDIO, 51

FRENTE Á LA TIENDA DEL NEGRITO

Este nuevo y acreditado establecimiento ofrece al público un grande y variado surtido de lámparas y quinqués de todas clases y sistemas.

Depósito de tubos de plomo. Bujías esteáricas á 22 cuartos y á 3 reales y medio. PETROLEO EN CAJAS para el consumo de la poblacion, á 83 y 1/2 reales caja de 37 litros.

Para fuera de consumos á 63 reales caja. También se detalla á 13 y 1/2 cuartos cuartillo.

Los géneros que el dueño de este establecimiento tiene el honor de ofrecer al público, son todos de las mejores y más acreditadas fábricas, tanto del país como extranjeras, y además de encontrar un grande y variado surtido, podrá adquirirlos con una economía no conocida en esta capital.

Todos los géneros que se espندن en este establecimiento se garantizan por su buena clase.

UNICO EN SU CLASE

UNICO EN SU CLASE

La Valenciana

TIENDA DE MUEBLES

de

ASCENSIO CASTELLS

Calle de Enmedio, núm. 88, Castellon

GRAN REALIZACION DE MUEBLES en veinte plazos semanales.

GRAN REALIZACION DE MUEBLES en veinte plazos semanales.

Reconocida esta casa al favor que el público se ha dignado dispensarle, debido en gran parte á la baratura y buena calidad de sus géneros, participa á sus favorecedores, y en particular á la clase obrera, que ha resuelto, para la más fácil adquisicion de sus muebles, la venta á PLAZOS SEMANALES, sin alterar los precios que hoy tienen al contado.

Al efecto, facilita los muebles que se le pidan, cualquiera que sea su clase y precio, sin ningun anticipo, y con sólo la garantia de la obligacion en que se formalice el contrato de venta, suscrita por persona conocida y de responsabilidad. El valor de los muebles que se tomen será pagado en veinte plazos iguales y semanales.

La buena acogida que el público ha dispensado á este establecimiento, es la mejor garantia que puede ofrecer de la calidad y baratura de los géneros.

Ultramarinos del Morito

Licores y aguardientes de todas clases de superior calidad á precios económicos.



Vinos extranjeros y del país. Champagne de todas clases y de superior calidad.

25, SAN JUAN, 25

El dueño de este establecimiento, reconocido á la gran deferencia que el público le dispensa, no escasea medio alguno con el fin de que se halle surtido de los mejores géneros y con una baratura sin igual.

En prueba de ello, tiene el honor de ofrecer durante la feria un magnífico surtido de vinos generosos de J. Reyes y Compañía, de Jerez; Merello hermanos, de Puerto de Santa María, y José Fuentes Parrilla, de Jerez, á los siguientes precios:

- Manzanilla fina, á 8 reales botella.
- Idem olorosa, á 9 » »
- Jerez seco, á 8 1/2 » »
- Idem dulce, á 8 1/2 » »
- Málaga seco, á 9 » »
- Idem dulce, á 9 » »
- Pajarete, á 10 » »
- Pedro Gimenez, á 11 » »

Surtido completo de géneros ultramarinos. Quesos Gruye, bola, nata, Tronchon (Aragón). Galletas desde 2 á 5 reales libra. Aceitunas. Manzanilla y Reina. Salchichon Vich. Chorizos, embuchado y longaniza extremeña. Conservas de todas clases.

Se acaba de recibir el rico bacalao de Irlanda.

Este establecimiento debe su gran reputacion á la bondad y baratura de sus géneros.

NO EQUIVOCARSE.

25, San Juan, 25.

Primer diccionario

etimológico de la lengua española, por don Roque Barcia.

Se suscribe en la libreria de La Asociacion Tipográfica, calle de Enmedio, número 40, y en Madrid, en casa del editor, calle de Atocha, número 135.

Pastillas vermífugas

DEL DOCTOR DURÁN

CONTRA LAS LOMBRICES

Más de 30 años de éxito siempre satisfactorio, prueban la eficacia de este medicamento heróico. Obrán solo localmente y no causan la menor molestia ni alteracion en las funciones digestivas, siendo apetecidas por los niños, que las toman como un dulce.—4 reales, cartucho.

Depósito general en Barcelona: Baños Nuevos, número 8.

En Castellon: Farmacia de D. Enrique Dícalos.

Estuches de matemáticas

de varias clases, desde 10 reales hasta 50.

Se hallan de venta en la libreria de La Asociacion Tipográfica, calle de Enmedio, núm. 40.

TOROS. Pliegos de cuatro y nueve láminas, representando las principales suertes del toreo.

De venta en la libreria de la Asociacion Tipográfica, calle de Enmedio, número 40, frente á San Miguel, á 6 céntimos de peseta el pliego.

GRAN BAZAR

DE

Joaquin Roig y Agut,

8, ENMEDIO, 8

GRANDES Y VARIADOS SURTIDOS

en bisuteria. Juguetes. Quincalla. Ferreteria. Cristal. Paraguas. Antucas. Sombrillas. Bastones. Guantes. Abanicos. Corbatas. Cuellos. Puños. Medias y calcetines de punto, en blanco y en colores. Hilos y algodones para bordar. Papel, sobres, tinta, obleas y demás objetos de escritorio. Estuches de matemáticas. Papel blanco y colores para dibujo. Lapices de todas clases y colores. Porta-lapices. Guarda-puntas. Chinchés y gomas para borrar. Gran surtido en devocionarios.

PRECIOS BARATISIMOS

SASTRERIA EN EL MISMO LOCAL

ESPECIALIDAD

en el corte y confeccion

Acaba de recibirse un rico surtido de géneros negros, extranjeros y del país, para trajes, á precios muy arreglados.

LA CENTRAL

Compañía de seguros á prima fija contra incendios, la explosion del gas, del rayo y de los aparatos de vapor.

CAPITAL SOCIAL, 40.000.000 DE RS.

Esta Compañía fundada en Paris en 1863 y reconocida en España por real órden de 10 de Febrero de 1880, asegura contra el incendio todo lo que el fuego pueda destruir.

Las insignificantes primas que percibe y la facilidad con que arregla el pago de siniestros en el mismo domicilio del asegurado, la hacen recomendable. Las numerosas operaciones que realiza y la gran aceptacion que ha merecido atestiguan la formalidad de sus compromisos y la hacen figurar entre las primeras compañías aseguradoras.

Agente general en esta provincia, Juan B. Mariño, calle de Enmedio, número 40.

Mapa de la provincia

DE CASTELLON, POR COELLO.

Se halla de venta en la libreria de La Asociacion Tipográfica, calle de Enmedio, número 40, frente á San Miguel.

Método de solfeo

POR D. PASCUAL PEREZ GASCON.

En la libreria de la Asociacion Tipográfica, calle de Enmedio, número 40, se halla de venta, á 7 pesetas el ejemplar en rústica y 8 pesetas 25 céntimos en holandesa.

Colores finos

en pastillas sueltas, desde 1 peseta 50 céntimos hasta 4 pesetas una.

De venta en la Asociacion Tipográfica, calle de Enmedio, número 40, frente á San Miguel.

El mejor papel pautado

para las escuelas, fabricado por la antigua casa de Roca en Reus, se halla de venta en esta capital, únicamente en la libreria de La Asociacion Tipográfica, calle de Enmedio, número 40, frente á San Miguel.

Precio: Una resma, 6 pesetas 50 céntimos; por cuadernillos sueltos, á 5 céntimos.

El Motin.

Periódico satírico semanal ilustrado con caricaturas al cromó por Demócrito.

Un número suelto, 15 céntimos de peseta. Único punto de venta en esta capital, en el establecimiento de La Asociacion Tipográfica, calle de Enmedio, núm. 40, frente á San Miguel.

Papel bristol

de varios colores. De venta en la libreria de La Asociacion Tipográfica, Enmedio, 40, frente á San Miguel.